





















merupakan pengulangan atau duplikasi dari kajian yang telah ada.<sup>19</sup> Hal ini dikarenakan oleh kemungkinan adanya persamaan topik, persamaan tema, persamaan teori, dan lain-lain.

Setelah penulis mengadakan pencarian terkait topik yang berhubungan dengan *tawkīl* wali, penulis menemukan beberapa penelitian yang membahas tentang *tawkīl* wali, yakni:

Skripsi yang berjudul “*Tinjauan Hukum Islam Terhadap Taukīl Wali Nikah Anak di Luar Nikah di Kantor Urusan Agama Kecamatan Suko Manunggal Surabaya*”. Skripsi ini ditulis oleh Mochamat Sholikin. Skripsi ini mendeskripsikan tentang praktik *tawkīl* wali anak di luar nikah, yang mana seorang Penghulu Kantor Urusan Agama Kecamatan Suko Manunggal memperkenalkan kepada ayah di luar nikah (ayah biologis) dari calon mempelai wanita yang bertindak sebagai *muwakkil*nya untuk melakukan *tawkīl* wali (*bi al-lisān*) dan menerima *tawkīl* wali tersebut. Sehingga Penghulu tersebut bisa mengakad nikahkan atas nama wakil dari ayah biologis itu. Pada analisis ini yang menjadi obyek bahasan adalah *tawkīl* wali yang dilakukan oleh ayah biologis, sedangkan yang menjadi obyek bahasan dari penelitian penulis adalah *tawkīl* wali yang dilakukan oleh ayah kandung yang sah secara hukum untuk menjadi wali nikah.<sup>20</sup>

---

<sup>19</sup> Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel, *Petunjuk Teknis Penulisan Skripsi*, (Surabaya: Fakultas Syari'ah, 2014), 8.

<sup>20</sup>Mockhammat Sholikin, “*Tinjauan Hukum Islam Terhadap Taukīl Wali Nikah Anak di Luar Nikah di Kantor Urusan Agama Kecamatan Suko Manunggal Surabaya*” (Skripsi—IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2011), vi.



2. Untuk mengetahui analisis yuridis terhadap praktik penolakan *tawkīl* wali bagi pengantin yang hamil pra-nikah.

#### F. Kegunaan Hasil Penelitian

Setiap penelitian yang dilakukan, haruslah mempunyai kegunaan dari diadakannya penelitian tersebut. Sehingga mampu memberikan pengetahuan baru bagi masyarakat tentang masalah yang diteliti dalam penelitian ini. Kegunaan penelitian ini dapat ditinjau dari dua segi, yaitu segi teoritis dan segi praktis. Oleh karenanya, penulis berharap agar hasil penelitian ini memberikan manfaat kepada masyarakat yakni:

##### 1. Manfaat Teoritis

- a. Untuk mengembangkan ilmu pengetahuan yang didapat di bangku perkuliahan dengan menerapkannya dengan praktik langsung di lapangan.
- b. Untuk mengembangkan ilmu pengetahuan bagi peneliti.
- c. Dapat dijadikan pedoman atau landasan sebagai wacana hukum tentang hukum mengenai praktik *tawkīl* wali dalam sebuah pernikahan.

##### 2. Manfaat Praktis

- a. Untuk memberikan sumbangan pemikiran dalam hukum islam.
- b. Untuk memberikan informasi kepada masyarakat mengenai alasan penolakan *tawkīl* wali dalam pernikahan.

















## I. Sistematika Pembahasan

Untuk mempermudah pembahasan dalam penelitian ini, maka penulis mengorganisasikan dalam lima bab pembahasan, yang mencakup sub-bab dengan sistematika sebagai berikut:

Bab pertama merupakan bab pendahuluan, pada bab pertama ini terdiri dari latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, tinjauan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua merupakan landasan teori yang memaparkan tentang perwalian secara umum dan *tawkīl* wali dalam Hukum Positif.

Bab ketiga membahas tentang hasil penelitian atau data penelitian di lapangan meliputi berapa jumlah nikah hamil dan penolakan *tawkīl* wali dan pihak-pihak yang terlibat dalam praktik penolakan *tawkīl* wali yang terjadi di KUA Kecamatan Sukodono.

Bab keempat membahas tentang analisis yuridis terhadap penolakan *tawkīl* wali oleh penghulu sebab hamil pra-nikah di KUA Kecamatan Sukodono.

Bab kelima penutup dari semua pembahasan skripsi dari hasil lapangan dan juga saran yang diberikan kepada pihak-pihak yang terkait dalam permasalahan yang dibahas di atas.